

ABSTRAK

Egi Ramadani Juanda. NIM 1188030055. 2023: Pertukaran Sosial Antara Tokoh Masyarakat Dan Generasi Muda Dalam Hubungan Sosial Keagamaan Di Desa Cibinong Kecamatan Jatiluhur Kabupaten Purwakarta.

Pertukaran sosial yang terjadi antara tokoh masyarakat dengan generasi muda, berawal sejak pengangkatan generasi muda sebagai seorang ustadz di wilayah RW 01 Desa Cibinong Kecamatan Jatiluhur Kabupaten Purwakarta. Pertukaran sosial tersebut memberi dampak pada kelancaran pelaksanaan kegiatan keagamaan di masyarakat.

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui: 1) Pertukaran sosial antara tokoh masyarakat dengan generasi muda Desa Cibinong dalam hubungan sosial keagamaannya. 2) Faktor pendorong dan faktor penghambat dalam pertukaran sosial antara tokoh masyarakat dengan generasi muda di Desa Cibinong 3) Dampak pertukaran sosial terhadap hubungan sosial keagamaan antara tokoh masyarakat dengan generasi muda Desa Cibinong.

Penelitian ini menggunakan Teori Pertukaran Sosial George C Homans. Teori ini mengkonsentrasikan perhatiannya terhadap masalah yang berukuran mikro, yakni berkaitan dengan realitas sosial interpersonal. Teori pertukaran sosial Homans berusaha menjelaskan bahwa tindakan seseorang didasarkan pada pertimbangan akan ganjaran (*Reward*) dan hukuman (*Punishment*).

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu observasi partisipan, wawancara terstruktur dan dokumentasi. Teknik analisis data dibagi menjadi tiga tahap yaitu reduksi data, display data, penarikan kesimpulan dan verifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa *Pertama*, generasi muda senantiasa melaksanakan tanggung jawabnya (*coast*) sebagai imam sholat, penceramah di majlis ta'lim dan kegiatan keagamaan lainnya. Para tokoh masyarakat selalu memberi (*reward*) dukungan baik moral maupun materil. Terdapat tiga bentuk pertukaran sosial yang terjadi, yaitu pertukaran sosial dalam hal ilmu agama islam, dalam hal sikap dan pertukaran sosial dalam hal perasaan. *Kedua*, faktor pendorong dalam pertukaran sosial tokoh masyarakat dan generasi muda yaitu, pemberian penghargaan yang bernilai tinggi di masyarakat, terdapat pengakuan dan kepuasan atas pengorbanan yang dilakukan oleh generasi muda dan terdapat perhatian pada kesejahteraan ekonomi generasi muda. Selain itu, faktor penghambat dalam pertukaran sosial tokoh masyarakat dan generasi muda seperti perselisihan, persaingan dan konflik. *Ketiga*, pertukaran sosial yang terjalin antara tokoh masyarakat dengan generasi muda menimbulkan dampak pada hubungan sosial kedua pihak. Dampak tersebut meliputi dampak Asosiatif (berupa Kerjasama dan Akomodasi) dan juga dampak Disosiatif (berupa Persaingan dan Kontravensi umum).

Kata Kunci: Generasi muda, Pertukaran sosial, Tokoh masyarakat.